







dari Mbah Banaran (Mbah Imam Faqih) bahwa Mbah Imam Faqih merupakan adipati Surabaya pertama setelah Surabaya ditahlukan oleh kerajaan Mataram Islam yang di pimpin oleh Sultan Agung, yang mana nama lain dari Mbah Banaran (Mbah Imam Faqih) adalah Raden Jenggolo Manik. Beliau juga Mbah Banaran ( Mbah Imam Faqih) adalah yang membabad alas desa Kandangan babad deso atau danyang deso (istilah Jawa) dan makamnya dikeramatkan oleh masyarakat desa Kandangan serta diziarahi. Selain itu juga dengan melihat silsilah beliau seorang tokoh berdarah biru serta karomah – karomah yang beliau miliki menjadikan masyarakat sangat menghormati dan mensakralkan makam beliau dengan mentradisikan ziarah ke makam Mbah Banaran (Mbah Imam Faqih).

Dengan mengkramatkan makam Mbah Banaran (Mbah Imam Faqih) dan kepercayaan – kepercayaan yang ada pada masyarakat menjadikan makam Mbah Banaran menjadi daya tarik tersendiri untuk diziarahi oleh banyak orang, khususnya masyarakat desa Kandangan dan sekitarnya serta masyarakat pada umumnya dengan berbagai macam motif dan tujuan berziarah, baik motif dan tujuan ekonomi, politik, budaya, sosial dan agama yang akan dijelaskan di bawah. Banyak peziarah yang datang dari luar daerah Kandangan dan berbagai daerah, terutama hari – hari tertentu yang dianggap sakral seperti Jum'at Pahing (penanggalan Jawa) sangat

ramai orang berziarah karena pada hari itu dijadikanya sebagai peringatan/haul beliau sebagai pembabad desa dengan mengadakanya khataman Al-Quran di makamnya, tahlil, dan kirim doa.

Fenomena tradisi ziarah di makam Mbah Banaran (Mbah Imam Faqih) yang dianggap seorang wali dengan julukan Sunan Pekik dipercaya bisa mendapat *barakah* dengan berziarah ke makam beliau dan orang – orang yang memiliki *karomah* adalah orang pilihan yang dicintai Allah, dengan berziarah pada makam orang yang di cintai oleh Allah atau kekasih Allah maka semua permintaan akan cepat dikabulkan. Dari kepercayaan itulah fenomena tradisi ziarah di makam Mbah Banaran (Mbah Imam Faqih) muncul dengan berbagai macam motif dan tujuan serta bermacam – macam model baik itu prilaku, pakaian dan bawaan yang berbeda pada tradisi ziarah makam pada umumnya. Ada juga seorang guru Madrasah Ibtidaiyah yang mengajak muridnya setiap satu bulan sekali berziarah ke makam Mbah Banaran (Mbah Imam Faqih). Dari hasil penelitian di lapangan sebab dan tujuan peziarah bermacam-macam:

Seperti hasil wawancara dengan bapak Dahlan salah satu peziarah dan seorang tokoh agama dari desa Payak Santren Ngoro Jombang mengatakan:

































di tempat yang udah tersedia. Tempatnya yaitu sebuah toples yang di dalamnya berisi pasir untuk menancapkan dupa tersebut, sebelum melakukan ritual ziarah di makam Mbah Banaran (Mbah Imam Faqih).

Setelah melakukan ritual ziarah di makam Mbah Banaran (Mbah Imam Faqih), peziarah langsung berbalik arah menghadap ke makam Mbah Qohar untuk melakukan ritual seperti dzikir, wirid dan membaca Al-Qur'an. Dalam melakukan ritual, peziarah melakukannya dengan penuh rasa hormat dan khidmat serta khusyu' (tenang).

Berdo'a yang dimaksud berdo'a diatas, bukanlah minta kepada kuburan, tetapi mohon kepada Allah SWT. Agaryang di Ziarahi dan penghuni seluruh kuburan tersebut selamat dan senang di "sana", juga berdo'a mohon kepada Allah SWT agar dirinya sendiri kelak dimasukkan ke Sorga dan tujuanya supaya cepat terkabul dengan berziarah berziarah ke makam ulama yang dekat kepada Allah SWT.

Untuk waktu yang dibutuhkan selama melakukan ritual ziarah di dalam ruangan makam Mbah Imam Faqih (Mbah Banaran) itu tergantung peziarah tidak terbatas waktu hanya butuh kesadaran diri, meskipun bergantian masuk ruangnya tetap harus sabar



Dari kebanyakan peziarah rata-rata memakai celana panjang baik itu celana kain lefis atau celana kain biasa, memakai baju hem biasa dan batik lengan pendek, ada yang memakai kaos lengan pendek, membawa bunga tiga rupa atau tuju rupa, membawa dupa, dan membawa sesajen berupa makanan tetapi setelah tujuannya tercapai baik itu togel ekonomi, dagang laris dan lain-lainya terkabulkan, namun sesajenya bukan di taruh di sekitar makam tetapi untuk di makan bersama orang yang ada di makam sebagai syukuran. Dan juga ada yang memakai seragam sekolah.

Masyarakat tidak bisa lepas dari suatu tradisi, seperti tradisi ziarah yang dilakukan oleh masyarakat Banaran sebagai upaya menghormati leluhur dengan mengadakan kirim doa di makam bersama. Dalam hal atribut peziarah/masyarakat memakai baju hem lengan panjang biasa kecuali tokoh - tokoh agama memakai baju muslim, sorban dan songkok hitam, dan memakai sarung, memakai kopyah, membawa buku yasin dan tahlil dan yang terakhir membawa ambeng atau berkat untuk dimakan bersama di makam sebagai upaya melestarikan tradisi yang sudah dijalankan dari dulu kala.

Untuk peziarah yang sebagai birokrat atau pegawai dinas pemerintahan memakai celana panjang, memakai hem lengan panjang atau pendek biasa, tidak memakai kopyah, biasanya memakai baju dinasnya. Ciri khususnya selalu rapi memakai sepatu fantovel hitam dan masuk ke dalam makam memakai kaos kaki. Itu apabila peziarahnya datang dari kantor langsung setelah pulang kerja ke makam tanpa pulang ke rumah dulu atau mampir ke makam dulu setelah itu pulang ke rumahnya.

Peziarah yang Kejawen biasanya memakai celana Levis panjang, memakai kaos lengan pendek atau panjang untuk siang hari dan jaket untuk malam hari, memakai kopyah, memakai cincin akik lebih banyak dari orang biasa, memakai kalung dan yang terakhir membawa bunga tiga rupa atau tuju rupa.

Ada juga yang membawa buku tapi bukan buku tentang bacaan tahlil dan yasin mungkin tentang buku ilmu kejawen saya kurang tahu karena tidak menanyakan lebih lanjut dan dalam.

